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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des temporären Fachausschusses ´Schule´ der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, 12.05.2022

Ort: Hybridsitzung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstra-
ße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:20 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Ausschussvorsitz
Frau  Nadine Selch - CDU
Gemeindevertreter
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne entschuldigt
Frau  Brit Mühmert - FDP
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne Vertretung für: Frau Dr. Anika Darmer 

(B'90/Grüne)
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Sachkundige Einwohner
Herr  Christian Frömmel - DIE LINKE
Frau  Sarah Heinig - CDU
Herr  Marek Heinrich - SPD/ChW
Herr  André Heuchling - B'90/Grüne
Frau  Michaela Schust - BfZ
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - entschuldigt
Verwaltung
Frau  Silke Lange - 
Herr  Michael Sündermann - 
Frau  Regina Schulze - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Ramona Silberborth - 
Protokoll
Frau  Nancy Dagge - 
Frau  Simone Niehusen - entschuldigt
Frau  Franziska Reime - 
Gäste
Frau  Christine Schleifring - entschuldigt i.V. Frau Elias
Frau  Heike Wilms - entschuldigt
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung
Die Vorsitzende Frau Selch eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 6 Mitglieder anwesend.
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung  am 
31.03.2022

Keine Einwände
 
3 . Einwohnerfragestunde
Herr Heinrich fragt nach dem aktuellen Stand der Schulsozialarbeit an der GsaW.
Herr Sündermann: Bewerbungsgespräche sind am Montag, 16.05.2022, die Stelle ist befristet für zwei 
Jahre, mit 30 Std. /wö. Frau Schleifring wird bei den Bewerbungsgesprächen dabei sein.
 
4 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Keine Anfragen der Gemeindevertreter.
Frau Selch bittet die Fraktionen zu überlegen, Frau Christa Meyer und Herrn Aaron Kehlert als Sach-
kundige Einwohner in den Ausschuss aufzunehmen.
Da keine gegenteiligen Wortmeldungen erfolgen, wird Frau Selch mit Herrn Martens alles vorbereiten.
 
5 . Stand Schulentwicklungsplanung (SEP) des Landkreises Dahme-Spreewald - Forts-

chreibung für den Zeitraum vom 01.08.2022 bis 31.07.2027
Vorlage: IV-028/2022

Herr Sündermann erläutert den Schulentwicklungsplan des Landkreises Dahme Spreewald. 
Die Berechnung ist einheitlich und Rücksteller für die Grundschule werden durch den Landkreis mit 19 
Kindern pro Jahr mit einberechnet. In diesem Jahr sind es 15 Rücksteller in Zeuthen.
Der Schulentwicklungsplan muss durch das Ministerium abgenommen werden, hierdurch wird eine 
gesetzliche Grundlage geschaffen, die eine zweite Grundschule in Zeuthen rechtfertigt. Die Grund-
schule schult im nächsten Jahr wieder 5 -zügig ein. Eine 4- Zügigkeit muss wieder angestrebt werden.

Frau Wehle bittet die Verwaltung einen 10 Jahresplan von der Kita bis zur weiterführenden Schule zu 
erarbeiten. Konkrete Positionen die betrachtet werden sollen (z.B. unbebaute Grundstücke, Zuzug 
etc.) werden von Frau Wehle und Frau Selch zugearbeitet. 

Der Schulentwicklungsplan weist fehlende Plätze an den weiterführenden Schulen in Zeuthen und 
dem nördlichen Landkreis aus.
Der Bürgermeister ist im Gespräch mit den Umlandgemeinden, wie dem Mangel entgegengewirkt 
werden kann.

An einer Interimslösung für einen  früheren Start der ev. Grundschule wird gearbeitet.
Herr Oli von der ev. Schulstiftung wird in der nächsten Sitzung teilehmen und für Fragen zur Verfü-
gung stehen.
6 . Sachstand zweite Grundschule für Zeuthen (Evangelische Grundschule)

Vorlage: IV-029/2022
Der Bürgermeister informiert über das letzte Treffen am 29.03.2022. Der Zeitplan und der erste grobe 
Entwurfsplan  der ev. Schulstiftung werden aufgezeigt und die nächsten Schritte erläutert:
- Erbaupachtvertrag wird vorbereitet-BV am 24.05.2022 im FA, am 28.06.2022 in der GVT
- Nach der Sommerpause erfolgt der Aufstellungsbeschluss zum B-Plan.
- an einer Interimslösung für einen früheren Schulstart 24/25 wird gearbeitet, das nächste Treffen ist 
am 25.05.2022
Vorschläge der Gemeindevertreter sollen bei der Planung berücksichtigt werden. 
Frau Wehle hat drei Fragen:
1. Sind die ausgwiesenen Flächen ausreichend?
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2. Kann der B- Plan durch die Gemeinde aufgestellt werden?
3. Warum wird der Erbaupachtvertrag vor dem B-Planverfahlen geschlossen?

Frau Schulze:
1. Die ausgewiesenen Flächen sind ausreichend. 
BM: 
2.  Würde die Gemeinde dies übernehmen, würde sich das B-Planverfahren unter Umständen verzö-
gern.
3. Grundbedingung ist der Erbaupachtvertrag, danach kann das B-Planverfahren starten. Es gibt im 
Erbaupachtvertrag eine Rückabwicklungsklausel.

Die Gestaltung des Geländes wird noch erörtert. Die im Plan dargestellte Anordnung der Gebäude ist 
nicht zwingend, eine Einflussnahme ist möglich. 
7 . Information zum aktuellen Stand zur Ausschreibung Multifunktionsgebäude GsaW
Herr Sündermann erläutert die erneute Vergabe des Multifunktionsgebäudes sowie die angepassten 
Zuschlagskriterien und Unterkriterien.

Auf die Wertgrenzen bei Referenzen wurde verzichtet und eine Zusatzinformation zur Essenversor-
gung/Ausgabeküche eingestellt. 
Die Medienanbindungen wurden konkretisiert. 
Es haben sich bereits fünf Unternehmen auf der Vergabeplattform TED für diese Ausschreibung regis-
triert.
Die Zuschlagskriterien und Zeitplan werden im Nachgang den Mitgliedern des Ausschussen zuge-
sandt.

Herr Witte fragt an, ob potenzielle Bieter Hinweise zur Ausschreibung erhalten?

BM: Verwaltung darf aus vergaberechtlichen Gründen keine Hinweise geben, Dritte aber schon.

Dieser TOP soll in der nächsten Sitzung wieder auf die Tagesordnung. 
8 . Stand möglicher Interimslösungen für Waldorf- und evangelische Grundschule
Der Bürgermeister informiert über eine Interimslösung für die Waldorf- und ev. Grundschule.

Über das Ergebnis wird in der nächsten Sitzung am 23.06.2022 informiert.

Der Ausschuss wird per Mail auch außerordentich über weitere Entwicklung zur Interimslösung infor-
miert, wenn es in dieser Angelegenheit Fortschritte gibt.
9 . Sonstiges
Die nächste Sitzung des Ausschusses ist am 23.06.2022.
 

Franziska ReimeNadine Selch
Vorsitzende Schriftführung
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